
Chronik Jugendclub „Die Experten“ 

August 2013 – 1. Zukunftsforum Großvargula

Hier wurde unter anderem auch  das Thema 
Jugendarbeit/Jugendclub auf die Tagesordnung 

gesetzt. 

17. Oktober 2013 – 2. Zukunftsforum Großvargula 

Vorantreiben der Organisation Jugendarbeit/
Jugendclub

Gründung Projektgruppe Jugendclub: 
Mitglieder: Franziska Kuhn, Raphaela Sauerbrey, 

Janine Galla und Beatrix Galla.

Umfragen an Jugendliche werden erstellt. (siehe 
Umfragebogen)

31. Oktober 2013 

Verteilen der Umfragebögen bei wunderschönem 
Herbstwetter an alle Kinder und Jugendlichen 

zwischen 10 und 20 Jahren.

Hierbei wurden die Umfragebögen von Franziska und 
Raphaela im Oberdorf bis zum Mitteldorf und 

vom Mitteldorf bis zur Pfarrgasse von Janine und 
Beatrix verteilt.



14 Tage hatten die Kinder und Jugendlichen Zeit 
diese Umfragebögen auszufüllen und an uns weiter 
zu leiten. 

Von 80 ausgeteilten Bögen  sind 20 Stück an uns 
zurückgegeben worden.

24. Januar. 2014 -  3 . Zukunftsforum Großvargula 

Bei diesem Forum wurde durch Franziska eine 
Powerpoint- Präsentation angefertigt und den 
Anwesenden präsentiert und erklärt. (siehe Präsentation)

30. März 2014 - 1. Versammlung von Jugendlichen und 
Eltern

Hierbei wurden die ersten Schritte besprochen. Die 
Räumlichkeiten müssen ausgeräumt  und zur 

Renovierung vorbereitet werden. 

Die Kinder, Jugendlichen und Eltern erklärten sich 
bereit mit anzupacken und so wurde am Tag des 
Frühjahrsputz  der alte Kindergarten ausgemüllt. (siehe 
Bilder)

Bei Whats-App wurde die Gruppe „Jugendclub“ 
gegründet und alle Teilnehmer werden so über 
Termine, Neuigkeiten und andere Themen informiert. 



5. April 2014 – Ausmüllen des alten Kindergartens

Am 5. 4.14 trafen sich die Jugendlichen, Kinder, 
einige Elternteile, die Verantwortlichen für das 
Projekt „Jugendclub“ und der 
Bürgermeister,  um den alten Kindergarten 
auszuräumen und für die Renovierung 
vorzubereiten. Hierbei wurden 2 Container mit Müll 

befüllt. (siehe Bilder)

Nach getaner Arbeit konnten wir uns auf der 
Agrargenossenschaft mit Würstchen und 

Brätl stärken. 

April 2014 – 4. Zukunftsforum

Die Ergebnisse des Frühjahrsputzes und das 
Voranschreiten Projekt „Jugendclub“ wurden den 
Teilnehmenden mitgeteilt.

Die erste Couch gesponsert von Martin Thomalla 
konnte Einzug halten. 

27. Juni 2014 – 5. Zukunftsforum

Auch bei diesem Treffen wurden die Fortschritte des 
Projektes „Jugendclub“ mitgeteilt. 



Während dieser Zeit wurde durch die Jugendlichen ein Name für 
den Jugendclub gefunden. Dieser lautet:

„Die Experten“

Briefe an Baumärkte und Möbelhäuser um eine Spende für den 
Jugendclub zu erhalten, wurden erstellt und über den 
Bürgermeister verschickt.

Vom Baumarkt Profi-Wesch Mühlhausen  haben 
wir folgende Artikel zur Verfügung gestellt 
bekommen:

- Wandfarbe
- bunte Sprühfarbe – (siehe Regenbogen 

im 2. Zimmer)
- Pinsel 
- Raufasertapete

Vom Discount-Baumarkt Erfurt haben wir 

- 4 Stück  10 Liter Eimer Farbe 
bekommen. 

Juli 2014 – 2. Treffen mit Jugendlichen und Eltern

Hier wurde besprochen, wann der erste Arbeitseinsatz 
zum Renovieren stattfinden kann. 



Alle waren sich einig, dass die Renovierung so bald 
wir möglich starten soll, damit die Teenies noch in 
den Ferien den Club nutzen können. 

Und so trafen wir uns am 23.7.14, 18.00 Uhr zum  1. 
Mal und haben mit den gesponserten Materialien 
angefangen, die Räumlichkeiten zu gestalten.

So wurden in den nächsten 14 Tagen jeweils 
mittwochs, donnerstags und freitags gewerkelt. 

Noch in der ersten Woche  hat die Firma Lutter aus 
Herbsleben die Toilette in Gang gebracht, so dass 

wir auch dieses Problem schnell lösen konnten. 

Auch der Kreativclub wurde mit gemalert, so dass die 
Gestaltung unter der Obhut von Kerstin 

Schimmelpfennig- Exner durchgeführt werden 
konnte (siehe Raum 3).

4.August 2014 1. Öffnung des Jugendclubes

Am 4. August war es so weit, die Räumlichkeiten 
waren hergerichtet, die Teenis konnten den Club 
besuchen. 

Natürlich wurde  hier und da noch etwas gearbeitet,
aber es konnten auch schon einige Spiele gespielt 

werden. 

Weitere Gegenstände wurden von der alten Schule in 
den Jugendclub gebracht, dies wurde vom  Andre 



Goebel, Pascal und Torsten Galla übernommen. 

Die nächste Couch gesponsert von Kerstin und 
Andreas Exner konnte Einzug halten.  

Um die Schränke und Couchgarnituren in den 
Jugendclub zu fahren, durften wir den „Alten 
Schweden“ von  Gerd-Walter Lohrengel benutzen.  

Am 1.9. haben wir aus Dachwig noch eine Couch 
erhalten, diese hatte unsere Bürgermeister, Marko 
Wartmann, besorgt.  Leider mussten wir uns dann von 
einer schon bestehenden Couch trennen, denn soviel 
Platz haben wir ja dann doch 

nicht zur Verfügung. 

Vielen Dank den Sponsoren:

Profi-Wesch Mühlhausen
Baumarkt Erfurt (Christiane 

Kiesel)
Martin Thomalla
Kerstin und Andreas Exner



Gaststätte Dachwig 

und den fleißigen Helfern:

alle Jungendlichen, die tatkräftig 
mitgearbeitet haben,

Marko Wartmann – Bürgermeister
Torsten und Pascal Galla
Frank Weihtag
Andre Goebel
Ronny Wartmann
Herrn Lutter
Nicole und Marco Schimmelpfennig
Kerstin Steußloff



Gerd-Walter Lohrengel

Hat Spaß gemacht mit euch allen zusammen zu 
arbeiten. 


